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Формулировка задания и 
особенности
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10. Укажите варианты ответов, в которых во всех 
словах одного ряда пропущена одна и та же буква. 
Запишите номера ответов.
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ОСОБЕННОСТИ:

1) Задание 10 проверяет 
знание нескольких орфограмм. 

2) Для орфографического 
анализа даны пять рядов слов. 
Количество верных ответов  – 

от 2 до 4. Выполнение задания 
оценивается 1 баллом.
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Алгоритм действий
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   ДЛЯ ПРАВИЛЬНОГО ВЫПОЛНЕНИЯ 
ЗАДАНИЙ ДАННОГО ТИПА НЕОБХОДИМО 
ЗНАТЬ СЛЕДУЮЩИЕ ОРФОГРАФИЧЕСКИЕ 

ПРАВИЛА: 

• правописание неизменяемых приставок; 

• правописание А и О в приставках 
РАЗ-/РАС- и РОЗ-/РОС-; 

• правописание изменяемых приставок, 
оканчивающихся на -З и –С;

• правописание приставок ПРЕ- и ПРИ-; 

• правописание И, Ы после приставок;

• правописание разделительных Ъ и Ь 
знаков.
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Алгоритм

1) Внимательно прочитать
2) Выделить приставки

3) Вспомнить правила и применить их 
(лучше работать по принципу «от 

простых правил к сложным»): 
- Приставки, оканчивающиеся на –з, -с;

- Ы, И, Ъ на стыке морфем;
- Неизменяемые приставки;

- ПРЕ, ПРИ

Таким образом, то, что вы можете 
проверить при помощи правил, лучше 
делать в первую очередь. А приставки 
ПРЕ- и ПРИ- лучше всего оставить на 

«десерт».
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Правописание неизменяемый 
приставок
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Большинство приставок русского 
происхождения:

С-, ОТ-, О-, ОБ-, ПОД-, НАД-, ПРЕД-, БЛИЗ-, ПО-, 
ДО-, НЕДО-, В-, ВЫ-, ПРО-, ЗА-, НА- и др.

 независимо от ударения или первой буквы 
корня, сохраняет устойчивое написание.

 ! Различайте близкие по звучанию приставки 
ПРО- и ПРА-: 

1) Приставка ПРО- многозначна и встречается в 
составе многих слов, например: провести, 
пробормотать, проигрыш. 

2) Приставка ПРА- встречается в словах, 
имеющих значение «первоначальный, 
исконный, древний»: прАбабушка, прАязык, 
прАродина, прАотцы (но: ПРОобраз, 
ПРОтотип, ПРОвидец, ПРОректор, 
ПРОроссийский).

Иноязычные приставки также:
СУПЕР-, КОНТР-, ГИПЕР-, ПОСТ-, ДЕЗ-, СУБ-, 

ТРАНС-, ПАН-, АНТИ-, ДЕ- и др.
также сохраняют написание.
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Правописание приставок на 
-З и -С
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1) Приставки ВЗ-, ИЗ-, РАЗ-, РОЗ-, БЕЗ-, ВОЗ-, 
НИЗ-, ОБЕЗ-, ЧРЕЗ- пишутся с буквой З перед 
гласными и звонкими согласными (б, в, г, д, ж, 

з, л, м, н, р), например: 
безвкусный, вздохнуть, низвергнуть. 

2) Перед глухими согласными (к, п, с, т, ф, х, ц, 
ч, ш, щ) эти приставки пишутся с буквой С, 

например: 
бесценный, чересчур, расхищение.

! В словах ЗДЕСЬ, ЗДАНИЕ, ЗДОРОВЬЕ, НИ 
ЗГИ, ИСЧЕЗАТЬ букваы З и С являются частью 

корня, а не приставкой. В словах ИС-ПОД-
ТИШКА и ИС-ПОД-ЛОБЬЯ приставка ИС стоит 

перед другой приставкой. Эти слова надо 
запомнить. 

3) Не путайте приставку НИС- НИЗ и НЕ+С: 
НИЗвергнуть – НИСходящий, неСделанный. 

4) Иноязычные приставки ДИС- и ЭКС- 
пишутся с буквой С перед любыми 

согласными, а с буквой З – перед гласными.
5) В приставках РАЗ-(РАС-) – РОЗ-(РОС-) без 

ударения пишется А, под ударением – О. 
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Правописание приставок ПРЕ- 
и ПРИ-
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Правописание приставок ПРЕ- и ПРИ- зависит 
от значения. 

1) Приставка ПРИ- придаёт словам 
следующие значения: 

а) приближения, например: приплыл; 
б) присоединения, например: прикрепил; 

в) совершения действия не в полном объёме, 
например: привстать; 

г) пространственной близости, смежности, 
например: пришкольный;

д)* доведение действия до конца, например: 
приручить, придумать;

е) совершение действия в чьих-либо 
интересах, например: притаить, 

припрятать.

2) Приставка ПРЕ- придаёт словам: 
а) значение высокой степени качества или 
действия (возможно заменить приставку 

словом «очень»), например: прекрасный – 
очень красивый; 

б) значение, близкое к значению приставки 
ПЕРЕ- (ЧЕРЕЗ, ПО-ИНОМУ), например: 

преграда, то есть перегородка, преображать 
(делать иным, по-иному)  
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Правописание Ы-И после 
приставок

12

1) После русских приставок, оканчивающихся 
на согласную, вместо И пишется Ы в 

соответствии с произношением. 
Исключение – слово взимать, в котором 

пишется И согласно произношению. 
2) И пишется:

а) после русских приставок МЕЖ- и СВЕРХ, 
например: межинститутский, 

сверхизобретательный;
б) после иноязычных приставок: СУПЕР-, 

КОНТР-, ГИПЕР-, ПОСТ-, ДЕЗ-, СУБ-, ТРАНС-, 
ПАН-, например: суперинтендант, контригра, 

постимпрессионизм, дезинформация, 
субинспектор, трансиорданский, панисламизм;

в) в сложносокращённых словах, например: 
спортигра, пединститут, Госкомимущество.
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Правописание Ъ и Ь 
разделительных знаков
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Разделительный Ъ пишется:
а) перед буквами Е, Ё, Ю, Я после приставки, 
оканчивающейся на согласную, например: 

безаварийный, собезьянничать, сузить, 
сэкономить;

б) разделительный Ъ пишется в сложных словах, 
первую часть которых образуют числительные 

двух-, трёх-, четырёх-, например: двухъярусный, 
трехъязычный. 

в) Разделительный Ъ пишется в иноязычных 
словах, в которых имеется приставка или частица, 
оканчивающаяся на согласную (аб-, ад-, диз-, ин-, 
интер-, кон-, контр-, об-, пост-, суб-, супер-, транс-, 

пан-), например: адъютант, инъекция, субъект, 
объект, дизъюнкция, конъюнктура, контръярус, 

постъядерный, суперъяхта, трансъевропейский, 
панъяпонский и др. 

Примечание. Данное правило не 
распространяется на сложносокращённые слова, 
например: детясли, Мосюрцентр, оргединица, а 

также на сложные слова, пишущиеся через дефис, 
например: пол-юрты, пол-ядра, тред-юнионы.

Разделительный Ь пишется:
а) перед буквами Е, Ё, Ю, Я, И, например: 

барьер, льётся, вьюнок, рьяный, муравьи.
б) Разделительный Ь пишется в некоторых 

иноязычных словах перед буквой О, 
например: бульон, почтальон, шампиньон.
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ПРАКТИКА
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